



«Los gurús siempre van por delante en materia de dopaje»

Para el veterano y prestigioso entrenador gallego Virgilio González, el fracaso de los controles y la ambición son claves de la crítica situación del atletismo

ANÁLISIS
X.R. Castro

VIGO/LA VOZ. Virgilio González Barbeitos, coetáneo de Pascua y Odriozola, a quien entrenó en sus años de juvenil, es una de las voces más autorizadas del atletismo gallego. Calla mucho más de lo que dice, pero el entrenador del año para la Federación Gallega de Atletismo —a una trayectoria de medio siglo en las pistas— considera que el dopaje en el atletismo español acabó estallando por un problema de ambición, precisó que solo con sustancias prohibidas es imposible fabricar un campeón y que fueron los gurús que en su día desterró el presidente de la federación los que volvieron con la trama del dopaje encima.

MOTIVOS

«Acaba estallando como consecuencia de la ambición y de hacer casos a determinados gurús». El entrenador vigués tiene claros cuáles son los motivos por los que algunos llegan a tomar sustancias prohibidas. «Hay gente —reflexiona— que quiere ser campeón, no por los caminos correctos y cae en la tentación por su ambición de querer ser el mejor». Apunta que hay deportes en donde el esfuerzo tan grande requiere de ayudas,

«pero el dopaje tampoco te asegura nada».

EL COMIENZO DE TODO

«Hubo una época en donde los grandes deportistas si no estaban controlados por un médico parecía que no estaban bien entrenados». Fue esta situación la que posibilitó que los gurús apareciesen en escena. El técnico sostiene que «todo deportista individual de alto nivel necesita control médico. Que si la anemia, la recuperación, proteínas, hidratos de carbono... pero una cosa es el control de mediación y los aportes, y otra lo que está saliendo ahora». Puntualizó que «cuando llegamos a la federación, estos gurús del ciclismo y el atletismo desaparecieron y ahora vuelven a aparecer».

MANOLO PASCUA

«Lo que le pasase al atleta en un futuro le importaba poco, lo que le importaba era la meta». Virgilio González conoce bien los métodos del técnico inculcado en la Operación Galgo: «Lo ha escrito él, que el fin justifica los medios, pero una cosa es que sea a través del entrenamiento y otra que se consiga por medio de otras cosas». Puntualiza que los atletas comparten la teoría «porque lo que quieren es ser campeones». Recordó que los



El longevo entrenador vigués recibió la semana pasada el galardón de entrenador del año en Galicia | FLOR CURRÁS

deportistas de alto nivel lo normal es que reciban ayuda de un médico y un psicólogo «pero la ayuda derivó en otra cosa».

LA TEORÍA DEL ATLETA

«Se dice que un deportista tiene tres 30% y las ayudas fuera de control pueden ser el 10%». El reparto de Virgilio González consta de tres partes. «El primero, unas condiciones muy buenas; el segundo, mentalidad, competitivo y no esconderse en las grandes citas; y el tercer 30% que el entrenamiento sea fortísimo, perfecto y con capacidad de recuperación. Queda un 10% que se dice que puede ser suerte o las ayudas fuera de control». Como ejemplo indica que «cualquiera que va por la calle no va a correr ni a saltar ocho metros si le das algo, el dopaje es un 10% como mucho».

PERSECUCIÓN

«Los controles antidopaje han

fracasado». Admite que los tramposos siempre han ido por delante para enmascarar las sustancias. En su reflexión asegura que «una de las cosas más importantes es que los controles antidopaje han fracasado, porque las sustancias enmascarantes han ganado al dopaje. Lo que ha salido ahora no es nada nuevo, es antiguo, en donde está la novedad es en la sustancia enmascarante. Hoy en día hay controles exhaustivos, pero estos gurús siempre van por delante». Indicó que las muestras de las grandes citas quedan almacenadas durante una década y si aparece una sustancia nueva se pueden volver a analizar por si existiese algo.

ODRIOZOLA

«Fue un gran luchador contra el dopaje y me extraña mucho todo esto». Conoce muy bien al presidente del atletismo español. Lo seleccionó para el relevo 4x400

siendo júnior y hay quien dice que podría hacer una biografía no autorizada del pontevedrés. Desde ese conocimiento lo defiende: «Siempre combatió muchísimo esto. Lo primero hizo que hizo cuando llegó a la Federación fue cargarse a Eufemiano porque todo el mundo lo sabía. También al grupo de Pascua, que estaba en la comisión técnica. Se fueron y no volvieron a la primera línea con él».

CLEMBUTEROL

«Tiene que ser una tasa alta para que influya en el rendimiento». Vivió en sus carnes los efectos del dopaje, porque Josephine Onyia ganó a su mejor atleta, Virginia Villar, en las vallas, pero dando un positivo por clenbuterol que le costó dos años de sanción. Comenta que «fue el mismo producto que le descubrieron a Contador. La tasa tiene que ser alta para que influya. Son dos casos muy parecidos».